Elle seule peut traduire en actes les principes réclamés par la raison.

Si nous entrons dans le domaine de l'interprétation, là aussi nous trouverons une preuve de la nécessité d'un guide infaillible. D'après l'apôtre saint Pierre lui-même (2. Petri, III, 16), il existe dans la Bible « certains points difficiles à comprendre, dont les personnes ignorantes et mal affermies, tordent le sens, comme celui des autres Ecritures pour leur propre ruine ». Dans les Actes des Apôtres (VIII, 27), dans saint Luc (XXIV, 25), nous trouvons de semblables assertions, montrant l'impossibilité pour l'homme de comprendre le Livre de Dieu. Il lui faut un magistère vivant, il lui faut un aide infaillible ; et c'est dans l'Eglise qu'on le trouve, dans l'Eglise du Christ, dans l'Eglise catholique.

Philosophiquement parlant il n'y a pas de milieu possible entre le rationalisme et le catholicisme. Né d'un épouvantable malentendu, le protestantisme n'est que le plus décevante des illusions.

HENRI BAYARD.

ANGLETERRE

Les Progrès du Catholicisme

I

E Catholic Directory, annuaire religieux britannique, pour l'année 1905, contient d'intéressants renseignements sur la situation et le développement de la religion catholique en Angleterre.

La population catholique de l'empire anglais peut être évaluée a 10,500,000 âmes. La moitié environ se trouve dans le Royaume-Uni; un quart réside dans les possessions anglaises de l'Amérique du Nord, c'est-à-dire au Canada, peuplé, en majorité, de catholiques d'origine française. Le reste est dispersé dans toutes les parties du monde soumises à l'hégémonie anglaise.